
油尖旺區議會 

食物環境衞生委員會

關注油尖旺區野鴿事 宜

背景

  近年我們經常接獲油尖旺區市民投訴，指區內不少位置均有大量野鴿聚集。

因不時有市民放置碎米、雀鳥飼料或麵包碎等餵飼野鴿，導致牠們歷久不散，且

其糞便更沾污不少街道及市民的衣服，釀成嚴重的衞生問題。  

  因此希望部門能除了清理野鴿糞便及對餵飼野鴿者票控等治標方案以外，

亦能提出治本之法。  

查詢及建議

1. 請問漁護署、食環署及康文署向本會列出油尖旺區內有哪些野鴿聚集的黑

點；

2. 請問漁護署、食環署及康文署在過去一年，市民針對油尖旺區野鴿引起的

衞生問題之投訴數字為何？

3. 請問漁護署、食環署及康文署在過去一年，油尖旺區市民餵飼野鴿的投訴

數字為何？

4. 請問漁護署、食環署及康文署在過去一年，油尖旺區市民餵飼野鴿的檢控

及定罪數字為何？

5. 漁護署於 2021 年展開為期 2 年野鴿避孕藥試驗計劃，以控制野鴿的繁

殖。請問該計劃評估及成效如何？

文件提呈  

文件提呈於 2024 年 3 月 12 日油尖旺區議會食物環境衞生委員會上討論，邀

請食環署、康文署及漁護署派員出席回應。  

提呈人：鍾澤暉、歐楚筠

二零二四年二月二十一日
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